



La Distinción a la “*Expansión Territorial*” ha recaído en **Héctor Luna Gatón**, director gerente de **Grupo Luna**

“por su destacada trayectoria de crecimiento empresarial y su impacto en el sector de la protección contra incendios y sistemas de seguridad, energía y mantenimiento con una sólida presencia en todo el territorio nacional y Portugal. Un reconocimiento al esfuerzo y la capacidad de la segunda generación de Luna Seguridad para expandirse con sólidos valores de trabajo, innovación y digitalización, pasando de tener 4 trabajadores a los más de 40 actuales”

Desde su origen en 1986 como **Extintores Luna** y con Santiago Luna a la cabeza, la empresa ha ido evolucionando significativamente bajo la dirección posterior de sus hijos **Alberto Luna** y **Héctor Luna**, quienes han sabido transformar el negocio familiar en un grupo empresarial referente en diversas áreas de actividad.

Su liderazgo ha impulsado la expansión de la compañía, pasando de una **estructura inicial de 4 empleados a más de 40** en la actualidad, con una **presencia consolidada en España y Portugal**.

Grupo Luna ha ampliado su alcance geográfico con delegaciones en **León, Asturias, Galicia, Madrid y Levante**, y prevé la apertura de una nueva sede en **Málaga** a finales de este año. Esta expansión ha sido posible gracias a su visión empresarial basada en la **innovación, la digitalización y el desarrollo tecnológico**, con especial énfasis en la implementación de sistemas de inteligencia artificial para mejorar la seguridad y la eficiencia de sus servicios.

El **Grupo Luna** está compuesto por **Luna Seguridad**, su empresa matriz, junto con otras firmas especializadas como **SOFOCA, CHD Services, Proyecciones Infinitas, HD Consulting Fire, Lofer Fire & Security, Montalia Instalaciones e Indesol** abarcando sectores clave como la **protección contra incendios, sistemas de seguridad, energía solar, mantenimiento integral de instalaciones y sector inmobiliario**. Recientemente, ha diversificado su actividad con su **incursión en el sector hotelero y viviendas de uso turístico**, introduciéndose así en nuevos mercados.

La estrategia de crecimiento de Grupo Luna se ha basado en un **espíritu joven y una mentalidad innovadora**, apostando por la mejora constante de protocolos de trabajo y la aplicación de tecnologías avanzadas. Su compromiso con la excelencia le ha impulsado a disponer de la calificación Cepreven y las certificaciones de calidad ISO 9001, 14001 y 45001.



Como **“Mujer Empresaria”**, la Distinción ha recaído en **Cristina Santamarta Rodríguez**, directora gerente de **Autocristamóvil**.

“en reconocimiento a su determinación, esfuerzo y capacidad de superación en una actividad tan competitiva como es el sector de la automoción. Su carácter luchador y su capacidad para transformar desafíos en oportunidades han convertido a Autocristamovil en una firma de referencia en la reparación y sustitución de lunas para vehículos, ofreciendo un servicio integral, con todas las compañías de seguros, que garantiza la seguridad y confianza de sus clientes.

La historia de Cristina Santamarta es la de una empresaria hecha a sí misma, cuyo **tesón, valentía y capacidad de superación** la han llevado a consolidarse en pocos años. Su trayectoria empresarial es un ejemplo de **perseverancia y pasión**.

Desde muy joven, Cristina comenzó su andadura profesional en un taller especializado en el cambio y reparación de lunas para todo tipo de vehículos. Durante 17 años desempeñó su labor con entrega y profesionalidad, hasta que, de manera inesperada, la empresa en la que trabajaba anunció su cierre.

Con una **visión emprendedora** y con el firme propósito de continuar con su actividad decidió dar un paso adelante y emprender su propio camino. Con determinación y en un tiempo récord, en apenas un mes, puso en marcha AUTOCRISTAMOVIL, su propia empresa de cambio y reparación de lunas.

Desde entonces, ha trabajado incansablemente para consolidar su negocio, superando obstáculos y desafíos como la pandemia, la difícil gestión del personal y los duros momentos económicos que afectan a los pequeños empresarios.

A día de hoy, AUTOCRISTAMOVIL no solo se ha convertido en un referente en su sector, sino que también se ha distinguido por su apuesta por el talento local y su compromiso con la economía de León.

Cristina Santamarta no solo es un **ejemplo de superación**, sino también de **compromiso con su tierra**. Su trayectoria y su firme defensa de la colaboración con empresas leonesas puede inspirar a nuevas generaciones de mujeres y hombres emprendedores que, como ella, sueñan con construir su propio camino y aportar valor empresarial a su entorno.

Como **“Jóvenes Empresarios”**: premiamos a **Diego Bajo y Héctor Herrero**, cofundadores de **Déjame Pensar Producciones**, y creadores del



Monoloco Fest, “en reconocimiento a su talento emprendedor, creatividad, esfuerzo y valentía. Dos jóvenes emprendedores que han demostrado que con determinación y visión se pueden generar proyectos de gran impacto, contribuyendo en la dinamización cultural, económica y social de la provincia”.

Con tan solo **24 y 23 años**, estos jóvenes leoneses han logrado consolidar un proyecto nacido de su pasión por la música y su espíritu emprendedor. En 2021, mientras cursaban sus estudios en la **Universidad de León**, decidieron crear **Monoloco Fest** como una alternativa a las tradicionales espichas universitarias, prohibidas en aquel momento. Lo que comenzó como un evento local ha evolucionado hasta convertirse en **un festival de referencia a nivel nacional**, atrayendo a algunos de los artistas más importantes del panorama musical.

En sus ocho ediciones, **Monoloco Fest** ha experimentado un crecimiento exponencial, reuniendo en su última edición en **junio de 2024 a más de 25.000 personas** y generando **más de 300 puestos de trabajo directos**. Su expansión ha llevado el festival más allá de León, con ediciones en **Valladolid y, próximamente, en Avilés (Asturias)**. Gracias a su excelente gestión y compromiso con la calidad, han sido galardonados como el **"Mejor Festival de España según el público" en los Premios Fest 2023**.

Además del éxito de Monoloco Fest, Diego Bajo y Héctor Herrero han ampliado su visión empresarial a través de **Déjame Pensar Producciones S.L.**, empresa desde la que organizan y promueven eventos propios y de terceros, además de ofrecer servicios de **producción audiovisual y marketing**.

Actualmente, están diversificando su negocio con una nueva **división de booking y management de artistas**, reforzando así su posición en la industria musical.

Y, por último, en la **categoría de “Economía Social”**: la Distinción ha sido para **la Unidad Militar de Emergencias (UME)** y en concreto para el **V Batallón de Intervención en Emergencias** con sede en León, “por su inquebrantable compromiso con la sociedad, su labor en la protección de la ciudadanía y su papel fundamental en la gestión de emergencias a nivel nacional e internacional”

“Con esta distinción, el CEL reconoce la encomiable labor de la **UME y su V Batallón**, cuyo esfuerzo, entrega y vocación de servicio representan los



valores fundamentales de la economía social y el bien común, asegurando la protección y el bienestar de la sociedad en los momentos más críticos”.

Desde su creación en 2006, la **UME** se ha consolidado como una unidad de referencia en la intervención en catástrofes naturales, emergencias medioambientales y situaciones de crisis, demostrando siempre una respuesta rápida, eficaz y coordinada. El **V Batallón**, ubicado en la Base Conde de Gazola en San Andrés del Rabanedo (León), es una de las unidades clave en la cobertura del noroeste de España, con una capacidad operativa que abarca Castilla y León, Galicia, Asturias y Cantabria.

Su trabajo ha sido determinante en innumerables intervenciones de emergencia, incluyendo **incendios forestales, inundaciones, temporales de nieve y misiones de apoyo en crisis sanitarias y humanitarias**. Su labor durante la pandemia de COVID-19, participando en desinfecciones, apoyo logístico y asistencia a la población, fue un ejemplo de su vocación de servicio y solidaridad, como también lo ha sido recientemente en la DANA que afectó a la Comunidad Valenciana y a Castilla La Mancha, realizando su mayor despliegue en una emergencia.

El **BIEM V** destaca no solo por su capacidad de respuesta inmediata, sino también por su colaboración estrecha con administraciones, cuerpos de seguridad y entidades del ámbito civil. La UME, en definitiva, es un pilar en la gestión de emergencias y la seguridad ciudadana y su labor reafirma su posición como referente global en protección civil.